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Aos onze dias do mês de maio do ano dois mil e vinte e dois às 08 horas e 30min, 1 

por vídeo conferência (devido ao modelo remoto imposto pela pandemia do novo 2 

coronavírus), utilizando o aplicativo google Meet, na sala virtual através do link:  3 

https://meet.google.com/zbf-gffa-uja reuniu-se o Colegiado do Programa de Pós-4 

Graduação Stricto Sensu em Ciências Sociais (sessão Extraordinária, aberta aos 5 

docentes do programa), do Centro de Ciências Sociais e Humanas da Universidade 6 

Federal de Santa Maria, sob a Presidência da professora Rosana Soares Campos. 7 

Estiveram presentes:  Profa. Virginia Susana Vecchioli, Prof. Eduardo Lopes Cabral 8 

Maia, Profa. Maria Clara Mocellin, Profa. Zulmira Newlands Borges, Prof. Ricardo 9 

Mayer, Acad. Renata Colbeich da Silva, Acad. Fernanda Sena Fernandes, e a Ass. 10 

Adm. Jane Santos da Silva, secretária do Programa, cujas assinaturas constam na 11 

lista de presenças, a fim de apreciar a ordem do dia. Declarando aberta a sessão, a 12 

Presidente apresentou a pauta: 1) Deliberação sobre participação do PPG no 13 

edital de seleção de mestrado e doutorado 2022/2 da PRPGP; 2)  Apresentação 14 

dos novos representantes discentes; 3) Verba PROAP 2022; 4)   Solicitação de 15 

prorrogações; 5)Docência orientada 2022/1; 6)   Cômputo das Disciplinas 16 

Produção Acadêmica I e II – homologação dos pedidos; 7)informações sobre 17 

Edital PVE, Programa para professor visitante estrangeiro financiado pela 18 

Argentina: Raices e Pesquisador Visitante Anpocs-Fulbright. 8)Assuntos 19 

gerais. Declarando aberta a sessão, a Presidente apresentou a pauta: 20 

1) Deliberação sobre participação do PPG no edital de seleção de mestrado e 21 

doutorado 2022/2; A presidente apresentou aos demais membros do colegiado o 22 

cronograma encaminhado pela PRPGP referente à seleção para ingresso em 23 

2022/2, salientando o prazo de envio do edital até o final de maio. Na sequência 24 

abriu para debate. Após debate colocou em votação. Decisão: O colegiado decidiu 25 

que o PPG em Ciências Sociais não realizará seleção, nem mestrado e nem 26 

doutorado, para ingresso em 2022/2. 2)  Apresentação dos novos representantes 27 

discentes: A Presidente perguntou às representantes discentes presentes na 28 

reunião quem seriam os representantes dos cursos e seus respectivos suplentes. 29 

Após breve esclarecimentos, as representantes informaram a permanência da 30 

representação discente: pelo curso de mestrado titular Fernanda Senna Fernandes 31 

(202161075), suplente Laura Perin Lucca (202161117) e pelo curso de doutorado 32 

titular Renata Colbeich da Silva (201960608), suplente – Renata Piecha 33 

(202060101). Na sequência a presidente colocou em votação a aprovação da 34 

representação discente. Decisão: aprovado; 3)    Verba PROAP 2022; A Presidente 35 

informou aos demais membros que o valor da verba PROAP de 2022 do Programa já 36 

está disponível, no valor total de vinte e mil, cento e trinta e oito reais (R$ 21.138,00), 37 

salientando que o referido valor tem que ser gasto até outubro. Sendo distribuído 38 

dezesseis mil reais (16.000,00) de forma igualitária entre as linhas de pesquisa 39 

ficando cada um com quanto mil reais (R$ 4.000,00). Ficou acordado que o restante 40 

poderá ser gasto com a publicação de uma coletânea organizada por docentes do 41 
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PPG. Ressaltando que esta questão ficou ainda em debate. A presidente informou 42 

que nos relatórios da CAPES constam como um dos pontos frágeis do PPG, que 43 

devem ser trabalhados pelo programa produção docente em conjunto com discentes, 44 

produção docente do programa com docentes externos. Neste sentido em conversa 45 

informal com o Prof. Ricardo Mayer, que coordena a revista do programa, o mesmo 46 

surgiu a publicação de livros com coletâneas, visando a produção entre os docentes 47 

e discentes das diferentes linhas de pesquisa do programa comprovando o 48 

intercâmbio entre as linhas, bem como a participação de docentes externos ao 49 

programa. Com esse objetivo buscou fazer orçamentos junto a algumas instituições 50 

que publicam livros. A Presidente informou que fez levantamento junto aos docentes 51 

do Programa sobre onde gastar a verba. A maioria elencou como prioridade 52 

participação em eventos, cursos, publicações; dentre outros gastos. Na sequência a 53 

presidente abriu para debate. A Profa. Virgínia Susana Vecchioli salientou que a 54 

divisão igualitária entre as linhas não é justa, pois há linhas com mais docentes e 55 

discentes que outras. A Presidente informou que esta divisão consta no regulamento 56 

do programa, podendo ser esta questão alterada, mas no futuro, passando pelo 57 

colegiado. A Presidente salientou que na reunião do dia 25 de maio que será em 58 

assembleia, pretende discutir os critérios de planejamento para 2022, e apresentar o 59 

que foi feito pela coordenação até o presente momento. Após amplo debate sobre o 60 

assunto, a Presidente colocou em votação a divisão da verba PROAP deste ano em 61 

dezesseis mil reais (16.000,00) de forma igualitária entre as linhas de pesquisa 62 

ficando cada um com quanto mil reais (R$ 4.000,00) e cinco mil cento e trinta e oito  63 

reais (R$ 5.138,00) para publicação ou outros gastos os quais serão decididos pelo 64 

colegiado. Decisão: seguir discutindo e decidir na assembleia do dia 25 de maio, 65 

destacando que as linhas devem se organizar para gastar a verba até outubro; 66 

4)   Solicitação de prorrogações: A presidente apresentou aos presentes à reunião 67 

os pedidos de prorrogação de defesa de dissertação da turma 2020, que 68 

ultrapassam o prazo dado de final de junho de 2022 na reunião de dezembro de 69 

2021 4.1) Danieli Klidzio: Solicita mais três Meses; 4.2) Mayco Lima da Silva: 70 

Solicita mais seis meses; 4.3) Gustavo Oliveira Kwiatkowski: Solicita mais seis 71 

meses. Na sequência a presidente abriu para manifestações, não havendo 72 

manifestações colocou em votação a aprovação das prorrogações. Decisão: 73 

aprovadas todas as prorrogações. Ficou decidido também que todas as prorrogações 74 

de qualificação devem passar pelo colegiado; 5)Docência orientada 2022/1; A 75 

presidente apresentou aos demais membros presentes os planos de docências 76 

orientadas 2022/1: Jeniffer Hübner – Matrícula 202161159 na disciplina ISP1201 – 77 

Trabalho Território e Desenvolvimento Profa. Laura Sena; Marcelo Simionato 78 

Salamoni  - Matricula 202161049, na disciplina ISP1190 – Sociologia e Culturas 79 

contemporâneas – Prof. Fernando; Gabriel da Silva Vaccari – matricula 202060095, 80 

na disciplina ISP 1125 – Teoria Política II   - Prof. Reginaldo Teixeira Perez; Amanda 81 

Santos Silveira – Matrícula 202060093, na disciplina ISP1065 – Antropologia da 82 

Educação – Profa. Ceres; Carilo Marzari Machado – Matrícula 202160775 na 83 

disciplina ISP 1217  _  Teoria Antropológica II   - Profa. Virginia Susana Vecchioli; 84 

Fernanda Ströher Barbosa – Matrícula 202060094, na disciplina IS1208 – 85 

Introdução a Antropologia – Profa. Ceres; Fernanda Sena Fernandes – Matrícula 86 

202161075, na disciplina ISP1211 Fundamentos das Ciências Sociais – Prof. 87 

Matheus Müller; - Mateus Tuzzin de Oliveira – Matrícula 202260396, na disciplina 88 

ISP 1125 – Teoria Política II   - Prof. Reginaldo Teixeira Perez; Laura Perin Lucca – 89 

Matricula 202161117, na disciplina ISP1217 - Teoria Antropológica II   - Profa. 90 
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Virginia Susana Vecchioli; Laíse Rosales Munhoz – Matrícula 202161164, na 91 

disciplina ISP1210 – Epistemologia das Ciências Sociais A  – Prof. Francis Moraes 92 

de Almeida; - Matheus Balduíno Salkovski Junges – Matrícula 202161119, na 93 

disciplina ISP012 – Métodos e Técnicas de Pesquisa – Profa. Mari Cleise 94 

Sandalowski. Anderson Souto Neves – Matrícula 202170028 na disciplina ISP1223 95 

– Teoria Sociológica 4 – Prof. Ricardo Mayer. Faltam os planos de docência dos 96 

alunos: Felipe Stribe da Silva – Matrícula 202170029; Isabel Graciele Padoin – 97 

Matrícula 2019610 (pediu aproveitamento) e está de licença saúde. Após a leitura, 98 

abriu para manifestações e na sequência colocou em votação a aprovação dos 99 

planos de docências. Decisão: aprovado com a abstenção da discente Fernanda 100 

Sena Fernandes por ser parte interessada. 6)   Cômputo das Disciplinas Produção 101 

Acadêmica I e II – homologação dos pedidos: A presidente apresentou aos 102 

demais membros presentes as solicitações de cômputo das disciplinas de Produção 103 

Acadêmica I e II dos (as) discentes do curso de doutorado: 7.1) Bruna Ribeiro 104 

Troitinho – matrícula 201960868: solicita cômputo da CH das disciplinas DCS891 - 105 

Produção Acadêmica I e DCS894 - Produção Acadêmica II apresentou comprovação 106 

para as duas solicitações; 7.2) Diana Patrícia Bolaños Erazo – matrícula 107 

201960211 solicita cômputo da CH das disciplinas DCS891 - Produção Acadêmica I 108 

e DCS894 - Produção Acadêmica II apresentou comprovação para as duas 109 

solicitações; 7.3) Isabel Graciele Padoin matrícula 201961035: solicita cômputo da 110 

CH das disciplinas DCS891 - Produção Acadêmica I e DCS894 - Produção 111 

Acadêmica II apresentou comprovação para as duas solicitações; 7.4)  Juliana 112 

Franchi da Silva - matrícula 201960609: solicita cômputo da CH das disciplinas 113 

DCS891 - Produção Acadêmica I e DCS894 - Produção Acadêmica II apresentou 114 

comprovação para as duas solicitações; 7.5) Mateus Cordenonsi Bonez - matrícula 115 

202060099: solicita cômputo da CH da disciplina DCS891 - Produção Acadêmica I, 116 

apresentou comprovação para a solicitação; 7.6) Morgana De Melo Machado - matrícula 117 

201960567: solicita cômputo da CH da disciplina DCS891 - Produção Acadêmica I, 118 

apresentou comprovação para a solicitação; 7.7) Rafaela Oliveira Borges - 119 

matrícula 201960269 solicita cômputo da CH das disciplinas DCS891 - Produção 120 

Acadêmica I e DCS894 - Produção Acadêmica II apresentou comprovação para as 121 

duas solicitações;7.8) Renata Colbeich da Silva - matrícula  201960608: solicita 122 

cômputo da CH das disciplinas DCS891 - Produção Acadêmica I e DCS894 - 123 

Produção Acadêmica II apresentou comprovação para as duas solicitações; 7.9) 124 

Renata Piecha - matrícula  202060101: solicita cômputo da CH das disciplinas 125 

DCS891 - Produção Acadêmica I e DCS894 - Produção Acadêmica II apresentou 126 

comprovação para as duas solicitações; 7.10) Gabriel da Silva Vaccari - matrícula 127 

202060095: solicita cômputo da CH da disciplina DCS891 - Produção Acadêmica I, 128 

apresentou comprovação para a solicitação. Após a apresentação, abriu para 129 

manifestações e na sequência colocou em votação a aprovação as solicitações. 130 

Decisão: aprovado com a abstenção da discente Renata Colbeich da Silva por ser 131 

parte interessada. Em seguida colocou em apreciação a possibilidade das demais 132 

solicitações de cômputo das disciplinas de Produção Acadêmica I e II dos (as) 133 

discentes das turmas de 2019, 2020 e 2021 do curso de doutorado serem avaliadas 134 

e aprovadas pela coordenação sem passar pelo Colegiado. Decisão: Aprovado. 7) 135 

Informações sobre 7.1) Edital PVE: A presidente informou que o processo já foi 136 

fechado e encaminhado a PRPGP para reabertura do mesmo. O Prof. Eduardo 137 

Lopes Cabral Maia questionou se há possibilidade de ampliar a área do concurso 138 

para Ciências Sociais. A Presidente salientou que somente a PRPGP poderá 139 
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informar se existe essa possibilidade ou não. A Profa. Virginia Susana Vecchioli 140 

sugere que se aguarde a resposta da PRPGP para depois retornar a questão da 141 

área. A Profa. Maria Clara Mocellin relatou que o edital é muito complicado 142 

principalmente com relação aos pré-requisitos da PROGEP. A Profa. Virgínia Susana 143 

Vecchioli destacou que a exigência de que o candidato tenha vínculo empregatício 144 

com alguma instituição no seu país dificulta. A Presidente relatou que os concursos 145 

fazem parte de um projeto maior de Internacionalização da UFSM e que todos os 146 

editais vinculados a este projeto possuem exigências de vínculo. 7.2) Programa 147 

para professor visitante estrangeiro financiado pela Argentina: Raices; A 148 

presidente, passou a palavra a Profa. Virgínia Susan Vecchioli, que explicou aos 149 

demais membros que este projeto financiado pela Argentina necessita que o 150 

programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais solicite à PRPGP apoio para a 151 

vinda de docente argentino, sendo seus gastos custeados pelo governo da Argentina 152 

exceto a alimentação. A Presidente solicitou a Prof. Virginia escreva o documento 153 

solicitando o apoio da PRPGP e evidenciando qual a contrapartida da UFSM nesse 154 

acordo. 7.3) Pesquisador visitante Anpocs-Fulbright. A Presidente informou que o 155 

PPG foi selecionado no Projeto American Specialist Anpocs-Fulbright.. O Projeto 156 

será desenvolvido em três anos. Durante este período, o PPG receberá três visitas 157 

de especialistas americanos, podendo durar, cada uma 30 dias. Todos os gastos 158 

serão custeados pela Fulbright e o PPG receberá R$3000,00 para despesas que 159 

envolvem gastos do Projeto. A primeira visita está prevista para outubro de 2022. O 160 

tema a ser trabalhado será a Representação feminina nos espaços de liderança na 161 

UFSM. 8)Assuntos gerais. A Presidente informou aos demais membros do 162 

Colegiado que a partir de primeiro de junho do corrente ano, a assistente 163 

administrativa Jane Santos da Silva não será mais secretaria do Programa devido à 164 

reestruturação administrativa do CCSH, que extinguiu as secretarias individuais e 165 

criou as secretarias gerais. Tanto os docentes quanto os discentes e a coordenação 166 

deverão se reportar à Secretaria Geral da Pós-Graduação do Centro de Ciências 167 

Sociais. A presidente relatou que as informações sobre o funcionamento ainda serão 168 

repassadas pelo CCSH. Não havendo nada mais para constar, às 11 horas 04 min a 169 

Presidente deu por encerrada a sessão, do que para constar eu, Jane Santos da 170 

Silva, secretária do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Ciências Sociais 171 

lavrei a presente Ata, a qual assinou juntamente com a Presidente deste Colegiado 172 

Profa. Rosana Soares Campos e demais membros presentes na reunião. 173 


